



FOTOS: MUNICIPIO DE IQUIQUE Y ARMADA



MUNICIPIO FORMÓ MONTÍCULOS DE ARENA CON MAQUINARIA PARA PROTEGER EL PARQUE CAVANCHA ANTE LAS MAREJADAS ANORMALES.

# Actividades en todo el borde costero fueron suspendidas por alerta de marejadas

Autoridades decretaron una serie de medidas para resguardar a la población ante intensidad del evento.

Germán Pozo-Sanhueza  
german.pozo@estrellaiquique.cl

Ante la alerta vigente de marejadas anormales en Tarapacá, emitida por el Centro Meteorológico de la Armada, la Delegación Presidencial Regional y distintos organismos adoptaron medidas preventivas para resguardar a la población frente a este evento, considerado el más intenso en cinco años.

El fenómeno, iniciado ayer y vigente hasta el domingo, alcanzará hoy su mayor intensidad con oleaje proveniente del suroeste debido al paso de un sistema frontal.

Tras la realización de Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) comandado por la dirección regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), se dis-

puso el retiro de personas en situación de calle en el borde costero, el cierre preventivo de puertos y terminales marítimos, la notificación a caletas y empresas pesqueras, y un refuerzo de patrullas de Policía Marítima entre Iquique y Patache.

Además, se sumará vigilancia aérea con helicóptero naval, posibles cierres de sectores históricos afectados por marejadas y una amplia difusión preventiva.

“La recomendación es mantenerse alejados de las zonas costeras, principalmente de las áreas rocosas, no realizar actividades en el borde costero. Junto con lo anterior, hacemos un llamado a la población a no acercarse a sacar fotografías o vídeos, ya que este evento puede poner en riesgo la integridad de las personas e infraestructura. Quienes sean sorprendidos en estas acciones temerarias podrían ser potencialmente detenidas y citadas al Juzgado de Policía Local”, comentó el delegado (s) presidencial regional de Tarapacá, Pedro Medalla.



PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE FUERON RETIRADAS.

Indicó que la Dirección de Obras Portuarias y la Armada van a monitorear no solo lo que ocurre en Iquique, también en Pisagua: “Habrá patrullaje permanente de la Armada (...) Los puertos de Iquique y Patache se encuentran cerrados”.

“**Hacemos un llamado a no acercarse a sacar fotos o vídeos. Es un evento que pone en riesgo a las personas.**”

Pedro Medalla,  
delegado presidencial de  
Tarapacá

## MAREJADAS HISTÓRICAS

Según el pronóstico de marejadas anormales para la región, se estimó un riesgo relevante para Iquique entre el 22 y 24 de agosto, alcanzando su peak hoy durante la pleamar, entre las 15:00 y 20:00 horas. Las autoridades llamaron a la prudencia, recomendando evitar el tránsito por borde costero y roqueros, abstenerse de ingresar al mar o realizar actividades acuáticas, suspender faenas náuticas sin autorización de la Autoridad Marítima y acatar todas las instrucciones oficiales de Senapred y la Armada

## CONTENCIÓN

En playa Cavancha, el municipio Iquique con maquinarias de la Dirección de Aseo y Ornato realizó movimiento de arena con el objetivo de formar barreras para contener el paso del agua hacia el resto del balneario e instalaciones aledañas como el recinto deportivo playero Arena Cavancha.

Desde la Armada, el capitán de puerto de Iquique, capitán de fragata litoral Gerardo Velásquez, informó que se determinó suspender las actividades programadas en el borde costero para este fin de semana.

Entre los eventos suspendidos, agregó que no se desarrollará el del Gran Ca-

vanchino en Playa Brava, evento que, según sus organizadores, fue reprogramado para el sábado 30 de agosto, al igual que la Caminata Familiar Canina de Bomberos que finalmente se llevará a cabo el 14 de septiembre.

Junto a esto, señaló que se intensificó el trabajo habitual que realizan de retiro de personas en conjunto con otras instituciones ante los efectos que puede tener este evento de marejadas, especialmente en el sector portuario de la EPI.

La autoridad marítima mencionó que durante el día reforzarán el llamado preventivo, para que las personas se alejen del borde costero.